



Colegio Parroquial Santo Cura de Ars

Análisis
Película Machuca

Nombre del Alumno (a)
Sofia Torres

Grado: 11°

Docente de Economía y Política
Jorge Bernal

Bogotá
Octubre 07 de 2021

Análisis de la película Machuca

La película Machuca de Andrés Wood describe la realidad chilena en el año 1973, a vísperas del golpe de estado que tuvo lugar el 11 de septiembre y que derrocó al gobierno de Salvador Allende. se basa en parte en un experimento educacional real e innovador, plantea la necesidad de cambiar el sistema educativo, pero también de cambiar un sistema más fuerte, la educación no puede pensarse por fuera de un sistema dominante, por fuera de un estado que rige las normas, las condiciones de vida de los sujetos.

Durante la película pude observar diversas escenas donde queda reflejada la violencia, la inclusión, la diversidad, la convivencia, los conflictos, la agresión, el abuso, la vulnerabilidad, el abandono, la desprotección que vivían en ese momento histórico de su país los protagonistas.

Los momentos que se presentan por el conflicto político e ideológico el año 1973, entre Salvador Allende y el general Augusto Pinochet, donde la gente salía a las calles como forma de protesta, de reclamo para manifestarse en contra o a favor de las decisiones políticas del estado.

Los protagonistas reflejan dos clases sociales bien marcadas, por un lado Machuca un niño pobre y Gonzalo Infante un niño rico poseedor de una bicicleta, su amistad se inicia en una escuela bilingüe de clase alta, dirigida por la iglesia católica donde como toda institución educativa posee un perfil determinado, donde la forma o modo en que los se transmiten los conocimientos y el estilo que adoptan queda reflejada su modelo, el sacerdote muestra a su manera, la intencionalidad de la institución en cuanto a la inclusión en donde se introducen niños de clase baja los cuales no tienen las capacidades económicas para acceder a una buena educación,

sabiendo que para poder incluir a los excluidos se necesita una decisión política que respalde acciones de fuerte contenido ideológico.

En la película se refleja la discriminación de las clases sociales bajas, racismo, bulling, vicios al alcoholismo, adulterio, protestas, denigración al que tiene menos y el abuso de poder.

Lo que más me impacto, son los problemas entre socialismo y capitalismo, ya que los capitalistas en base a su economía buscan someter a la clase social baja, además de denigrar al proletario buscando un beneficio individual.

Para mí la película de Machuca fue muy buena, a pesar que la primera vez que se nos presentó a los que estábamos en virtualidad no pudimos ver nada, ya que solo salía texto, pero a pesar de esta dificultad lo que se podía captar, me genero inquietud de verla hasta dos veces para poderla entender y descubrir que desde el principio mostro como fue el conflicto en Chile en 1973 entre socialistas y capitalistas donde la burguesía capitalista somete a la sociedad de clase baja, reprimiéndolos, denigrándolos como si no tuvieran derechos echándoles la culpa de todo, a medida que avanza la película me va volviendo en un ambiente divertido, dramático y trágico que los personajes van experimentando.

Me queda como reflexión que las dictaduras a pesar de buscar supuestamente el beneficio para el pueblo, terminan siempre sometiendo y vulnerando todo tipo de derechos, independientemente si el dictador es de ideología socialista o capitalista, siempre la ambición de poder terminara por apoderarse del control del estado y dañando a la gente, esto me hace querer más mi país Colombia, que a pesar de tantas desigualdades sociales y económicas, donde existe corrupción en cada esquina y nuestros gobernantes son deshonestos y de alguna manera son criminales de cuello blanco, existe y seguirá existiendo aun un Estado Social de Derecho.